

# DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.802

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 2 Pesetas.  
Por trimestre... 5,50  
Fuera de Córdoba... Por un mes... 2,50  
Por trimestre... 7

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 1891

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLII

## GRAN FERIA DE OTOÑO EN CORDOBA

LOS DIAS 25, 26 Y 27 DE SEPTIEMBRE DE 1891

Corridas de toros.--Tiro de pichón.--Carreras de velocípedos.--Misa de campaña.--Fuegos artificiales.--Grandes iluminaciones.--Bailes en los suntuosos salones del Círculo de la Amistad y en la tienda del Excelentísimo Ayuntamiento.--Carreras de cintas y toretes.--Solemne distribución de premios a los alumnos de los centros de enseñanza popular.--Celebración del centenario de las Escuelas Pías de enseñanza gratuita, etc., etc.

NOTA. Los ganados que concurren tendrán pasto abundante en una dehesa que cede el Circulo de Labradores, con sus correspondientes abrevaderos.

### El Dulce Nombre de María

Desde los primeros tiempos de la Iglesia se acostumbraron piadosamente los fieles a no separar los nombres augustos de Jesús y de María, no invocando el uno sin invocar después el otro. Por eso estos dos Santísimos Nombres, de ordinario, se encuentran juntos en el corazón y en los labios de los cristianos.

El nombre de María significa en latín, Señora, por eso la Iglesia y todas las naciones católicas la apellidan comunmente Nuestra Señora, reteniendo este nombre el carácter de grandeza y de soberanía, pues por ser Madre de Dios, es la Soberana de los ángeles y de los hombres.

Según San Bernardo, que no malogra ocasión de manifestar los tiernos afectos de su corazón para con esta Madre de bondad y de misericordia, este nombre, además de Reina, Señora y Soberana, también significa Estrella del mar. Es la Virgen María aquella resplandeciente, brillante y célebre estrella de Jacob, cuya luz baña a todo el mundo, cuyo resplandor se eleva hasta el mismo cielo, penetra los abismos y derramando sobre toda la tierra sus benignas influencias, calienta los corazones, fomenta las virtudes y deseca el vicio hasta dejarle sin vida.

Mientras en este mundo vivimos, somos navegantes de borrascoso mar, perpetuamente agitado por furiosas tempestades, llevándonos a todas partes la violencia de las olas. Si el fuego de la cólera nos consume; si el maligno espíritu de la avaricia nos devora; si excita en nuestro corazón el orgullo peligrosas tempestades; si la concupiscencia nos pone a riesgo de padecer triste y miserable naufragio, el santo nombre de María sosegará nuestros sobresaltos y despertará nuestra confianza y nuestro amor.

En todos los peligros de la vida, en los negocios espinosos, en los accidentes más azarosos, acudamos a María, invoquémosla con confianza, así perpetuamente grabado su Nombre Santo en el centro de nuestro corazón, y una dichosa experiencia nos enseñará que con mucha razón tiene el nombre de María, es decir, de Madre de misericordia, de Estrella del mar, de Señora y refugio nuestro.

M. A.

### ECOS DE MADRID

10 de Septiembre de 1891.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Los accidentes en las vías férreas menudean este año de un modo lamentable. Los que tienen que regresar de los viajes veraniegos, están con el alma en un hilo, y los que se han quedado en sus lacer y esperan a los ausentes tampoco los tienen todas consigo.

No es conveniente chocar con nadie y mucho menos con un tren. Para el caso lo mismo es un tren completo que unos cuantos wagones.

Recuérdese lo que ha pasado dos veces seguidas en breve tiempo en la estación de Medina del Campo, y lo ocurrido el otro día en la estación de las Delicias de Madrid.

¡Valientes delicias! Los viajeros ocupan sus asientos, se disponen a emprender el viaje y a los pocos segundos ¡pataplum! Dos ó tres wagones olvidados en la misma vía se oponen al paso del monstruo y muy poco faltó para que lamentásemos una catástrofe.

Por fortuna el correo iba a paso de empleado del gobierno a la hora de entrar en la oficina, y gracias a esto la violencia del choque se limitó a producir unos cuantos sustos y otros tantos chichones.

¡Buen principio de viaje! De un descarrilamiento de otro género se ha hablado mucho y sigue hablándose estos días en los hogares de Madrid. Los periódicos han anunciado en crudo que una niña agraciada de quince abriles se escapó de su casa, y barta de la vida privada se dedicó a la vida pública.

Su madre que, según cuentan, en este caso retóge lo que ha sembrado, al fin madre, quiso apartar a la muchacha de la perdición, averiguó su paradero, la sacó con auxilio de un pariente del lugar *non sancto* en donde estaba y la depositó en un convento, para que la oración y el ejemplo calmasen sus ímpetus.

La empresaria reclamó a su educanda por medio de la autoridad judicial, averiguó a su vez el asilo donde se hallaba, el juez fué a buscarla, interrogó a la chica, esta expresó con gran desenvoltura su voluntad de hacer de su capa un sayo, y según refieren los mismos periódicos y los que comentan el caso, la autoridad la dejó en libertad de hacer de su capa lo que le diera la gana.

Las familias que viven como Dios mandan ponen el grito en el cielo, porque si prospera la novísima jurisprudencia, adios patria potestad. Los menores se considerarán mayores y aumentarán los sayos disminuyendo las espas.

Es de esperar que estos temores desaparezcan, y entre tanto bueno será cubrir con la capa estas miserias que la necesidad de informar al público de todo lo que ocurre ha sacado estos días a la superficie.

También ha preocupado a las familias que tienen hijos en reserva... es decir, en las reservas militares, la noticia de que iban a ser llamados al activo servicio todos los reclutas disponibles.

Los pusilánimes se han alarmado. "¡Ese propósito significa que nos amenaza la guerra! Pues no, tranquilícense los espíritus. El ministro ha hablado y no hay nada que se relacione con la expansión de

las fuerzas militares del país. Las reservas continuarán en reserva. Harto sabe el gobierno que en ocho días el más desgarbado español se convierte en bizarro soldado, y no hace falta poner a prueba la pericia y el valor de nuestros jóvenes compatriotas.

Lo que ha sucedido es que el ministro, comprendiendo que si llegara el caso de una guerra, no pueden presentarse la mitad de los soldados con levita, chaqueta, americana ó blusa, ha dispuesto que se duplique el vestuario, y como se trataba de asuntos de urgencia, los periódicos han sacado por el hilo el ovillo.

Tranquílense las mamás y las futuras compañeras de los héroes en ciernes.

A propósito de valor, debe citarse el de la agraciada moza tocesa del gran Alejandro, y émula de su audacia y de sus puños, que cansada de rabiar de celos aparte, convirtió la medicinal calle de la Ruda en teatro de la más ruda de las batallas que ha sostenido hasta ahora la débil y bulla mitad del género humano.

En acecho durante todo el día, ya a la caída de la tarde vió a su rival, y verla, lanzarse sobre ella, cogerla por el moño, levantarla las faldas y darle una soberbia zotaina, todo fué uno.

Tres guardias de orden público le quitaron su presa y la empujaron a bofetadas con los agentes de la autoridad, dejándoles también mal parados.

Conducida a la fuerza ante el delegado del distrito, no se paró en barras y contestó a las amonestaciones del funcionario con bofetones y mordiscos. Por fin fué sometida.

¿Quién teme con hembra de estos bríos a las triples ó cuádruples alianzas?

Y no es este el único ejemplo de valor femenino que registra la historia de estos días.

Otra joven de veintidós primaveras, defendiendo su honor, ha matado en la próxima villa de Colmenar de Oreja, a un hombre que formaba entre los de pelo en pecho.

Esperemos y desesemo que no se repitan estos proezas.

Julio Nombela.

### POLÍTICA INTERNACIONAL

Paris 7 Septiembre 1891.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Ocupa los diarios franceses sus columnas con datos sobre las maniobras: como las primeras solo tienen relativa importancia yo me ocuparé de las últimas, es decir de las que dirigirá el Generalísimo Mr. Saussier, con cuatro cuerpos de ejército contra un enemigo supuesto: el cuartel general está en Bar-sur-Aube: todos se muestran satisfechos del estado

de instrucción de las tropas y de la perfección con que hacen los movimientos: el servicio está todo organizado como en caso de guerra y vivaques en los campos, siempre vigilando para no ser sorprendidos: usan las panaderas de campaña.

Las maniobras tendrán gran importancia, no solo por que demostrarán el grado de adelanto del ejército, sino porque en la última se han de plantear algunos problemas técnicos para ver sus resultados. Todas las potencias han enviado representantes oficiales.

El progreso de la República impera hace 21 años y solo maestras de su paz y adelanto ha dado al mundo: la industria francesa no demostró su altura en 1878 y su riqueza en 1889: hoy cuenta Francia un ejército poderoso é instruido: el estado de su hacienda es brillante, la instrucción marcha a la cabeza de Europa y hasta los mas ilustres comprenden que es imposible pensar en utopías, pues 21 años en estos tiempos no vive ningún gobierno, y en todo el mundo se vé que la República francesa ha levantado el país que dejó el Imperio.

Las noticias de Berlín, permiten asegurar que Alemania rehusa las pretensiones de Inglaterra que desaba obtener su concurso diplomático en las cuestiones pendientes en los Dardanelos: el gabinete alemán, guardará la mayor reserva, no habiendo en la cuestión interés alguno que se relacione con su país.

El día 5 llegaron a Gopfritz el emperador de Alemania y el rey de Sajonia: el primero con objeto de evitar censuras y calmar los ánimos; vá con el carácter solo de invitado: llegaron también el emperador de Austria y el príncipe Jorge de Sajonia: todos asistieron a las maniobras en el campo de Edellach: Guillermo II las siguió con marcado interés: por la noche, en el banquete celebrado en Schavorsenar que presidia el emperador austriaco, tenía a su derecha al emperador Guillermo, al príncipe Jorge, a Mr. Caprivi y a Kalnoky, y a su izquierda al rey de Sajonia, al duque de Hurltemberg y al príncipe de Reuss.

El czar de Rusia, los reyes de Grecia y Dinamarca y los demás príncipes invitados por el rey Oscar a una cacería de liebres en la isla de Hyvesi, llegaron el día cinco a Oppenbague. En la cacería se cobraron ciento treinta liebres, de las que, el czar solo, mató veinte.

El rey de Rumania llegó a Venecia con el más riguroso incógnito. Le esperaba en la estación el duque de Génova, que lo acompañó en la góndola real al palacio Danielli, donde está alojada la reina de Rumania, cuyo estado de salud continúa siendo grave.

Ya dije en una de mis últimas cartas que las fortificaciones de Bélgica habían sido hechas por el feld-mariscal Moltke, y

llevadas a cabo por el cuerpo de ingenieros de Alemania.

Todos conocen la cuestión a que dió lugar la carta del rey Leopoldo al emperador Guillermo I, cuando la terminación de la guerra en 1870, carta que entonces se desmintió, y que después fué encontrada en el Tagebuch diario que llevaba el kromprinz Federico, que despertó tal interés cuando, después de su muerte, monseñor Geffcken lo empezó a publicar, sirve ahora para que la prensa francesa llame la atención del gobierno, asegurando que no es prudente creer en la leal neutralidad del rey de los belgas, y que es preciso se cuide, estudie y se hagan nuevas fortificaciones en la frontera Norte, por la parte de la Menas.

La Sublimo Puerte acaba de manifestar a todos los embajadores en nota-circular, acerca de los asuntos de los Dardanelos, que confirma que el convenio con Rusia actual, es el mismo de la Convención hecha en Londres en 1840, renovada en París en 1856, y por la que solo la flota voluntaria rusa tiene libre paso, y no los navios de guerra, cuya entrada continúa prohibida.

Las últimas noticias de Chile son que los partidarios de Balmaceda reconocen todos al nuevo gobierno, y la Junta congressional piensa licenciar su ejército, compuesto todo de voluntarios, por no tener ya adversarios que combatir.

Las repúblicas del Perú y Brasil, han felicitado al nuevo gobierno por su triunfo y por el restablecimiento de la paz.

Los refugiados políticos en los barcos extranjeros, serán conducidos a un país neutral, que puede asegurarse es el Perú. Reina ya completa calma, y hemos de ver pronto a Chile recuperar el puesto que tiene conseguido hace tiempo, por el adelanto de aquel país.

Las noticias telegráficas habrán dado a usted cuenta de las variaciones atmosféricas que sufrimos en los últimos días de la semana pasada: el jueves descargó un huracán tan fuerte en París, a las tres de la tarde, volviéndose el cielo como si fuera de noche, é inundándose muchos edificios: duró cerca de media hora, en la que fué tan grande el pánico, que hasta cesó la circulación por las calles: la exposición del trabajo, instalada en el palacio de la Industria, en los Campos Eliseos, sufrió algunos daños en sus exhibiciones, porque la cantidad y fuerza del agua fueron tan grandes que rebasaron los conductos del desagüe.

Hubo varias desgracias en París, y entre ellas la de dos obreros de alcañitarillas, que sorprendidos en la rapidéz de la corriente, perecieron sin poder alcanzar la salida que tenían a solo veinticinco metros.

Ayer se celebró el match de velocipedistas entre Paris y Brest, patrocinado por "Le Petit Journal", uno de los mas

ardientes defensores de este modo de locomoción; gran número de *amateurs* disputaron el premio ofrecido de mil quinientos francos: los velocípedos ya aquí muy implantados, dan motivo á que parte de la prensa los aplauda y considere como un adelanto, y otros, entre ellos los higienistas, lo consideren nocivo para la salud: vá á dar lugar esto á una polémica, pues hay ya quien pide no se permita su uso.

Recordarán ustedes el drama ocurrido en el expreso de Bordeaux á París el 27 de Abril último, en el que intervinieron personas de la íntima amistad de Madame Rute: ayer esta y los heridos debieron presentarse ante Cour de Asoises de la Charente, haciéndolo solo el agresor, marido de la amiga de Madame Rute, que ha declarado cometido el atentado por consejo de esta: los no presentados han alegado están enfermos y como la declaración hecha es grave, se aplazó el acto hasta fecha ulterior.

El asunto en su día dará mucho que hablar.

El día cinco se celebró simultáneamente en París, Londres, Stokolmo, Budapest, New York, Rio Janeiro, Calcutta y otras ciudades de menor importancia, el treinta y cuatro aniversario de la muerte de Augusto Comte: según costumbre, los posibilitistas franceses reunidos fueron al cementerio Lachaise, para visitar la tumba del maestro.

Se pronunciaron varios discursos, para demostrar la superioridad de esta religion sobre las teológicas, y despues de un banquete convinieron en rennirse al año próximo.

Ya hemos tenido un estreno en el Gymnasse, "Madama Agnés," primera producción en tres actos, del joven y aplaudido autor Ben de Turique: la obra, aunque revela talento en su autor, deja ver su poca experiencia en las tablas: ha sido sin embargo, y con justicia muy aplaudida, sin que esto obste para que algún correspondiente de España, lo haya juzgado de otro modo: cuestión tambien de experiencia.

Hasta mi próxima, es como siempre suyo afectísimo seguro servidor que besa su mano,

B. L. Eclair.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Santander 10, (9 noche).—A las seis y media de la mañana salieron hoy de aquí los diputados provinciales que en Ontaneda dan un banquete en honor del señor Sagasta.

Para mañana, el comercio de Torrelavega tiene dispuesta una excursión á las minas de Reocin, y el banquete con que será obsequiado el jefe liberal se celebrará en la magnífica posesión cercana al pueblo de Torres y propiedad del acaudalado posibilitista señor Gonzalez Trevilla.

No se ha fijado aún la fecha del banquete magno que se ha de verificar en esta ciudad y que ha de tener carácter político.

El señor Gamazo continúa en Ontaneda.

Aún hay mas banquetes en proyecto, pero no de liberales, sino de republicanos.

El que se prepara en obsequio del señor Azcárate por los centralistas tendrá efecto cuando llegue el señor Labra, á quien se espera y á quien se trata tambien de obsequiar.

—Dice *El Día*:

"Son varios los diputados y senadores gamacistas residentes en Madrid que no han recibido aún invitación para el banquete que ha de celebrarse en Santander el día 14 del actual en obsequio del señor Sagasta. A alguno de estos hemos oído expresar la creencia de que el señor Gamazo no guardará silencio, como ayer se dijo y nosotros reproducimos; pero que, á no ser que las declaraciones que formule el señor Sagasta sobre las cuestiones económicas le obliguen á ello, no entrará en el fondo de este asunto, reservándose para cuando se abra el Parlamento, á fin de no causar ninguna nueva escisión en su partido.

Y como de antemano puede asegurarse que el señor Sagasta no ha de decir nada en concreto, y menos que disgusto al señor Gamazo, desde luego se puede afirmar que si este habla, será puramente por cortesía hacia el jefe del partido liberal, que tan deferente se ha mostrado con él y sus amigos, haciendo el viaje á Santander solo para saludarles."

—De *La Correspondencia*:  
"Es creencia muy extendida que España ha de ser solicitada, en la política in-

ternacional del porvenir, por todas las naciones ya comprometidas en alianza."

—Dice un periódico de Zaragoza que el lunes por la noche, obediendo órdenes reservadas de Madrid, se adoptaron en aquella capital precauciones militares.

Los jefes y oficiales de la guardia pasaron la noche en los cuarteles respectivos, y sñade el citado periódico que esas precauciones durarán ocho días.

En otras provincias tambien se han adoptado precauciones.

—Dicen de Valencia que han muerto dos de los pasajeros heridos en el descarrilamiento de Catarroja.

—A la salida de Valencia, en el puente sobre el Turia, arrolló el lunes el tren mixto de Tarragona á un pobre pescador de caña, que cayó al suelo del río y falleció antes de que llegara el auxilio facultativo.

—De *La Epoca*:

"Nadie negará condiciones de novelistas á nuestros políticos si se toma la molestia de seguir con alguna atención los fantásticos relatos de que todos los días se hace eco la prensa opositora.

"Ya es la alarmante noticia que habla de alteraciones de orden público y de revoluciones próximas á estallar; ya se dan por hechos pactos y alianzas absurdos; ya, por último, se propalan rumores de próximas guerras y sangrientas conflagraciones.

"Sobre sucesos de índole internacional han circulado hoy noticias que por lo absurdas y ridículas no repetimos, pero que prueban con evidencia cuán fecunda en invenciones es la fantasía de la gente política."

—El día político no ha ofrecido ninguna novedad.

Y decimos esto, porque dos novelas que se han hecho, una sobre política internacional en la que se habla de viajes y de escuadras que se dirigen antes de llegar á un puerto determinado y de otras cosas muy complicadas, no ha alcanzado siquiera los honores de ser comentada en los círculos políticos; y la otra, forjada sobre la base de la supuesta conferencia entre el ministro de la Gobernación y el subsecretario de Guerra, obtuvo un fracaso todavía mayor.

Los tiempos están malos para noticias, pero aun están peores para los novelistas, pues en toda la temporada de verano no han logrado ni un éxito de sorpresa de esos que meten ruido siquiera unas cuantas horas.

—En los círculos ministeriales se decía anoche que, según telegramas del gobernador de la Coruña, la mayor parte de los concejales interinos recientemente nombrados aceptarían el cargo.

—Conforme habíamos anunciado, los señores Portuondo, Ortiz de Pinedo y Rívero celebraron ayer una larga conferencia con el ministro de Ultramar.

Los proyectos de reforma del arancel y de las ordenanzas de Aduanas, y la formación del próximo presupuesto, han sido los puntos sobre los cuales ha recaído la conferencia, exponiendo los señores Portuondo, Ortiz de Pinedo y Rívero los deseos de las Sociedades que representan respecto de tan importantes cuestiones.

El señor Fabié manifestó que eran infundadas las noticias que han dado los periódicos suponiéndole determinados proyectos sobre esos tres problemas, y añadió que la reforma del arancel estaba aplazada hasta que se termine el de la Península, pues desea armonizar los dos aranceles con objeto de ofrecer compensaciones á la industria catalana en el mercado de Cuba.

Tambien dijo que la reforma de las Ordenanzas de aduanas estaba aplazada hasta que terminen las negociaciones que se siguen con los Estados Unidos para buscar una legislación aduanera equivalente y ventajosa.

Por último, negó que tuviera fijada la cifra de los gastos en el proyecto de presupuestos, cifra que no determinará hasta recibir varios datos é informes que se han pedido á distintas entidades de la gran Antilla.

En una palabra; el señor Fabié vino á decir que todo estaba aplazado, y que el señor Cánovas resolverá lo que se ha de hacer.

Los trabajos que se siguen para una inteligencia entre las fracciones que acudían los señores Pi y Salmeron no son para que se fusionen los partidos federal y centralista, como equivocada y gratuitamente han supuesto algunos periódicos.

La inteligencia que se busca es solo para los asuntos electorales y parlamentarios.

## MODAS

Traje para casa.—Bata princesa.—Deshabillé de mañana.—Bata elegante.—Matinée de novedad.

Dedicaré esta revista á la descripción de trajes y deshábiles para casa.

Son muchos los modelos que para esta clase de *toilettes*, presenta la moda.

Escogeré, entre todos ellos, los que juzgo mas prácticos.

**Bata princesa.**—Es de lana gris acero. La espalda modela el talle y se pliega en la parte de falda en forma de abanico. Los delanteros, muy estrechos y cerrados en la parte superior con una sardinetá de pasamanería, dejan al descubierto una primera falda lisa y un chaleco de lana brochada, fondo gris con rameados color cereza.

Un cuello Médicis de terciopelo color cereza rodea el escote ligeramente abierto en forma de corazon. Mangas de lana brochada formando hombreras huecas y guarnecidas con puños de terciopelo.

Otro modelo no menos recomendable que el anterior es el de un *deshabillé* de mañana, tan cómodo como elegante y que se compone de falda recta y blusa muy larga y fruncida. La primera se guarnece en el bajo con dos entredoses de encaje, dispuestos sobre galones de seda del mismo tono que la bangalina.

La blusa, enormemente larga y fruncida en los hombros, no tiene costuras en la espalda ni pinzas en los delanteros; se ajusta bien al talle por medio de un cinturón de encajes ó de trasparente de seda, anudado flojo y formando largas caídas. Mangas drapadas con puños lisos. Los bocanetas y el escote se adornan con entredoses de encaje, dispuestos sobre transparente de seda.

**Bata elegante.** Es de cachemir beige pálido. Los delanteros se cierran por medio de broches invisibles en la parte de falda y se abren en el cuerpo sobre una camiseta de tul bordado negro con transparentes de sedá azul pálido. Los contornos de los delanteros se adornan con unaenefita bordada con *soutache* beige, un tono más oscuro que el fondo, y con un ligero escarolado de cachemir colocado en el borde. Las mangas son de cachemir ajustadas y guarnecidas con bordados de *soutache*. Seguidas mangas de tul bordado sobre transparente de seda.

**Matinée de novedad.** Se confecciona con *foulard* fondo violeta con motitas blancas. Los delanteros y la espalda se fruncen en forma de abanico en torno de un doble canesú de bordado inglés. Mangas y cinturón de bordado inglés.

Paris 7 de Septiembre de 1891.

ERNESTINA.

## Gacetillas.

—**Descarrilamientos.**—El último temporal de lluvias, que de una manera vaga hemos experimentado en Córdoba, ha originado varios descarrilamientos en distintos sitios, cuyos siniestros, si bien no han tenido graves consecuencias, tambien se han extendido á esta provincia y sus inmediaciones. Los partes oficiales que ayer pudimos recoger en la secretaría del Gobierno civil, dicen lo que sigue: "Balmez 11, 6'15 tarde. Jefa estación al Gobernador. Según aviso de la brigada número 12, se encuentra la vía cortada á causa de las lluvias en el kilómetro 67 á los 800 metros. Se activa su reparación." Un telegrama posterior, depositado á las 6'20, dice que la vía queda libre. Otro despacho de la estación central dice al Gobernador: "Según participa la estación de Baeza, el tren 2 descarriló por la inmediación del kilómetro número 319, y según el inspector de esta sección, el segundo tren salió de aquella á las cinco y cuarenta de la mañana. Del tren expreso nada se sabe hasta la fecha." En vista de estos antecedentes nos dirigimos sin pérdida de tiempo á la estación central de los ferrocarriles, por si fuera fácil hacernos de detalles que hasta las nueve de la mañana de ayer se desconocían, y con efecto, adquirimos las siguientes noticias que confirmaban los telegramas anteriores. A las 11 y minutos de la noche de anteayer, se recibió en dicha estación la noticia relacionada con el descarrilamiento del tren mixto que debía llegar entre una y dos de la madrugada. Inmediatamente se formó un tren de socorro con el personal y material necesario, emprendiendo la marcha con dirección á Baeza, en cuyas inmediaciones había ocurrido el descarrilamiento. Verificóse el trasbordo entre las estaciones de Baeza y Javalquinto, y de este modo pudo llegar el nuevo tren á las nueve y minutos de la mañana. La causa del incidente, según los viajeros que conducía el tren referido fué originada por una manga de agua que descendió en aquellos terrenos, arrastrando violentamente grandes cantidades de tierra y piedra de un cerro inmediato al kilómetro

319. El maquinista, conductor del tren mixto, en vista de la crudeza del temporal y la densa oscuridad de la noche, caminaba con una velocidad lenta para evitar los peligros á que podia exponer el tren si hubiera habido desprendimientos de terrenos; y á pesar de estas precauciones, al llegar al kilómetro expresado descarriló la máquina, que volcó en el terraplen en unión de varios coches. Afortunadamente no se han registrado desgracias personales algunas. Ayer á las dos de la tarde ignósbase el paradero de los trenes expreso y correo, puesto que las líneas telegráficas no funcionaban.

—**Toros en Córdoba.**—Ya está resuelta definitivamente la corrida que se proyecta celebrar en Córdoba uno de los días de la próxima feria de Otoño. La función será el 26, ó sea el segundo de los en que tiene lugar aquel mercado. Los toros proceden de la ganadería de Miura, y los espadas Rafael Molina, *Lagartijo*, y Antonio Arana, *Jarana*. Creemos que la empresa debe haberse visto algo comprometida para la elección del segundo espada.

—**El vigía.**—Muchos al mes que ahora corre—llaman el mes de las ferias.—Pero forman su cortejo las nubes y las tormentas.

—**Música.**—La banda municipal asistirá esta noche al paseo de Madre de Dios, como epílogo de la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 11 de Septiembre.—Central 104 pesetas.—Puente 325 y 29 céntimos.—Pretorio 1586'22.—San Sebastián 292'70.—Victoria 439'83.—Matadero 640'53.—De las 3.388 pesetas y 57 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1476'54.—A la provincia y Municipio 1476'50.—Adicionadas 435 y 53.

—**Agua viene.**—Ayer nos obsequiaron nuevamente las nubes con el benéfico rocío, y si bien en escasa cantidad, al menos fué prueba evidente de que el verano está de capa caída.

—**Regreso.**—Lo ha verificado á esta capital despues de pasar una larga temporada en Marbella, nuestro ilustrado amigo el señor don José Agreda y Bartha, Canónigo Doctoral de esta Santa Iglesia.

—**Comisaría.**—La de Guerra de Córdoba anuncia que mañana habrá concurso de postores para adquirir leña seca de jara, osada y peja en la Factoría de substancias, y en la de Utensilios aceite, petróleo, carbon vegetal, jabon y leña de olivo.

—**Reunión.**—Como tenemos anunciado hoy á la una de la tarde tendrá lugar en el salon del Círculo Católico de Obreros, edificio del exconvento de San Francisco la reunión á que están convocados los socios de la Sacramental de la Purísima Concepción, para tratar de los urgentes asuntos que ya conocen nuestros lectores.

—**Caja provincial.**—El movimiento de fondos en la Caja provincial, fué el viernes último el siguiente: Existencia anterior 6.869 pesetas 50 céntimos, ingresados por el Ayuntamiento de Hornachuelos 1179.—Pagos.—Por material 75; por suministros de Beneficencia 375'31; por ampliación 32'24; por papel de la Denda provincial amortizado 1.178'25. Quedó una existencia de 6.337 pesetas 84 céntimos.

—**Banda militar.**—En el tren correo de la línea de Málaga llegó ayer á esta capital, procedente de Lucena, la notable banda del Batallón Cazadores de Cataluña.

—**Triste hallazgo.**—Ayer, á las tres de la tarde, encontró un soldado del batallón cazadores de Cataluña, el cadáver de Rafael Prados Nieto, de dieciocho á veinte años de edad, soltero, cerca del sitio conocido por Cuesta de la Pólvora, con una herida de arma de fuego en la sien derecha. Dicho soldado avisó á un guardia municipal, personándose á las cinco próximamente en el lugar de la ocurrencia el juzgado de instrucción. Entre los botones del chaleco del Prados, se encontró un papel doblado, en el cual explicaría probablemente las causas que le impulsaron á atentar contra su vida, pues, según parece, se trata de un suicidio. El infeliz vestía decentemente, llevando reloj con cadena.

—**Subasta.**—El día quince se subasta en Puente Genil la colocación de 350 metros de tubería de hierro para conducir las aguas que abastecen á la población. Las condiciones se hallan á la vista en aquella secretaría municipal.

—**Efemérides.**—Hoy.—1213.—Muere en la batalla de Muret don Pedro I el Católico.—1410.—Toma de Antequera por el infante don Fernando de Castilla.—1571.—Muere el almirante Fernando Folch de Cardona.

—**La gripe.** Por fortuna, la enfermedad que vulgarmente se conoce por el *trancazo*, que por desgracia ha causado algunas víctimas, empieza á decrecer de un modo notable. En los barrios extremos, en que tomó un desarrollo que hubo de causar la natural alarma en el vecindario, son ya muy contadas las personas que en la actualidad sufren los efectos de la dolencia, y á las que con solícitos cuidados se facilitan los medicamentos y la alimentación que reclama el estado de los enfermos, con sujeción á las oportunas disposiciones acordadas con general aplauso por la comisión especial de señores concejales que designó el excelentísimo Ayuntamiento. En el Asilo de Mendicidad, continúan facilitándose gratuitamente las raciones que á juicio de los facultativos necesitan los enfermos y convalecientes, cuyos alimentos, como tenemos dicho, están perfectamente condimentados. La *gripe*, según decimos el principio, ha entrado en un periodo que puede darse por terminado enplazobreve.

—**Ilustre dama.**—Ha regresado de Aguilera nuestra distinguida amiga la excelentísima señora condesa del Robledo, despues de pasar una temporada en aquella ciudad en casa de su señor padre.

—**Comunicaciones.**—Ayer á última hora continuábamos todavía incomunicados telegráficamente con Madrid y Málaga, á consecuencia de los desperfectos que las lluvias torrenciales han causado en las líneas respectivas. A las siete de la tarde aún no se tenían noticias de los trenes expreso y correo procedentes de Madrid, que debían llegar á Córdoba á las seis y once de la mañana, respectivamente.

—**La Nevada.**—Anteayer era esperada en Cádiz la eminente diva Emma Nevada, cuyo grato recuerdo aún conservan los cordobeses amantes del arte lírico. La distinguida tiple se hospedará en el Hotel de Cádiz.

—**De regreso.**—Lo ha verificado nuestro estimado amigo el acreditado industrial don Manuel Armenta y Gimenez, despues de haber visitado las principales fábricas de tegidos de Francia, Inglaterra y Barcelona, adquiriendo directamente abundante surtido de géneros para la próxima estación, con destino á la sastrería que tiene establecida en la calle del Arco Real.

—**Remesa.**—Hace tres ó cuatro noches llegó á Cádiz una conducción de un millón de reales en calderilla, que la Sucursal del Banco de Córdoba enviaba á aquella plaza. El trasbordo de estos caudales, que iban muy escoltados, dió lugar, en el empalme á que el correo llegase con dos horas de retraso á aquella capital.

—**Pues sea.**—Anuncian los astrónomos un excelente tiempo del 24 al 30 del corriente mes. La época de la próxima feria.

—**La vida del campo.**—De la Sociedad madrileña de este título tratan los artistas de Málaga de crear allí una sucursal, que por lo higiénico y recreativo quisiéramos ver en Córdoba, donde abundan los elementos quizá más que en cualesquiera otro punto.

—**De paso.**—Ayer llegó á esta capital, procedente de Granada, el aplaudido actor cómico señor don Servando Cerbón, muy conocido y apreciado del público de Córdoba.

—**Carta.**—De la que ha escrito nuestro querido amigo y paisano el insigne poeta Sr. Fernandez Grilo, á su estimado compañero D. Enrique Valdelomar, referente á su viaje á Portugal, no queda este país muy bien parado, especialmente sus mujeres y sus soldados. Sólo le han agradado las flores, que le recordaban las de los más bellos jardines de Córdoba.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de la izquierda se llama á Rafael Toro, albáñil, para declarar en causa por hurto de una romana á don José Muñoz Carrera.

—**Llegada.**—Se encuentra en esta capital nuestro antiguo y distinguido amigo el excelentísimo señor don Sebastián Rejano, Diputado á Córtes.

—**Sucesos locales.**—Partes de la guardia municipal.—Una pareja montada denuncia á siete jóvenes que en la ronda junto á la Fuensantilla, formaron pedrea, incomodando al vecindario y transeuntes.—El núm. 9, denuncia tambien á una mujer embriagada que anteayer fué á casa de otra en la calle de San Eloy, insultándola y promoviendo escándalo.—El núm. 15, denuncia á su vez á un sujeto que anteayer con un cerro cargado de madera, entró por la calle de Lucano, estando interceptada para el paso de carruajes, por motivo del empedrado.—El número 17, hace lo propio contra dos sujetos que anteayer embriagados promovieron escándalo en las Costanillas, blasfemando

de la religion y llamando la atención del público.—El núm. 54, denuncia asimismo á un jóven que en la calle del Cristo, arrojó una piedra á una mujer, dándole en un tobillo, porque esta lo insultó de palabras.—También denuncia el núm. 22, á un sujeto que embriagado, y con navaja en mano, penetró en una casa de la calle de Juan Palomares, insultando de palabras y amenazando con el arma á una vecina de dicha casa.

—Pensamiento.—Es mil veces preferible sucumbir en la justicia, que ser vencedor en la injusticia.

—Sección minera.—Se ha declarado franco el terreno de la mina *La Antigua*, número 2.882 del término de Hornachuelos.

—Cantar.—Con el amor que me inspira—toda mi ventura encuentro—en el fuego de tus ojos—y en el ámbar de tu aliento.

—Datos necrológicos.—Refiriéndose á la defunción del que fué apreciable amigo nuestro señor don Eduardo Estrada, de cuya sensible pérdida áomos cuenta oportunamente dice *La Verdad*, de Aguilar, lo siguiente: "El día tres á las ocho de la noche falleció en la ciudad de Aguilar nuestro querido y distinguido amigo don Eduardo Estrada y Parejo, caballero de las Ordenes de Isabel la Católica y de Carlos III, y caballero Maestrante de la de Ronda. Era el señor Estrada una de esas personas afables, cariñosas y simpáticas de quien con más razón que de otro alguno podía decirse que tenía verdadero don de gentes: su afán de agradar y servir á cuantos le trataban no tuvo límites, y en más de una ocasión se sacrificó por sus amigos, exponiendo sus propias conveniencias. Fué diputado á Cortes por el distrito de Montilla el año de 1872 y uno de los que votaron la República Española. En estos últimos años estaba afiliado á la extrema izquierda del partido liberal dinástico, desempeñando los Gobiernos de Jaén, Málaga y Bilbao. Su entierro fué una verdadera manifestación del sentimiento que ha causado su muerte, no sólo en Aguilar, sino en Montilla, Puente Genil y Monturque, de donde bajaron comisiones de parientes, deudos y amigos, á rendirle el último tributo de amistad. Descansa en paz nuestro querido amigo, y reciba su señora madre, esposa é hijos la más sincera manifestación de dolor por tan sensible desgracia, y que á los consuelos de que hasta los más indiferentes á su amistad, han sentido su muerte y han elevado una plegaria por su alma."

—Propuesta.—El jueves publicó el periódico oficial la hecha para proveer por concurso la escuela de adultos de Baena, la de niñas de San Sebastián de los Ballesteros, la plaza de auxiliar de la de niños de Santaella y la incompleta de niñas de Silera, término de Almedinilla.

—Tributo.—Se están cobrando estos días á domicilio las cédulas personales en esta capital.

—Golpe de mano.—Dos hombres robaron uno estos días á Francisco Velez en el sitio de Hernan-Lucero (Pozoblanco), una yegua castaña y sin hierro. Se instruye causa.

—Bande.—El Alcalde de Villanueva del Rey ha publicado varias oportunas disposiciones que resumen lo más importante para el buen régimen rural y urbano. Es digno de ser imitado el celo de aquella autoridad local.

—En Aguilar.—Han sido puestos á disposición de la autoridad judicial, tres individuos, por hurto de cincuenta ovejas. Fueron detenidos junto al cortijo Blanco, de aquél término.

—Célebre doctor.—Ha ido á Málaga á practicar una difícilísima operación á un enfermo pobre, como lo había ofrecido, el reputado oculista de París doctor Galezouski, casado con una hija del eminente Tamberlik

—El trancazo.—Dicen de Jerez que esta enfermedad se ha cebado en los conventos de aquella ciudad. En el de Madre de Dios han llegado á estar enfermas veinticinco en un mismo día, y ha fallecido una, no saliendo ninguna hermana al torno por tener que cuidar á las enfermas. En el de Gracia había dieciséis en un mismo día. En la población decrece la enfermedad. Existen en la actualidad en Cáceres 1.500 individuos atacados de dicha enfermedad, y en Jaén 3.000.

—Exportación.—Ocultando el primero de Febrero el tratado de comercio con Francia, dicen de Alicante que había contratados para salir antes de España cinco millones y medio de hectólitros de vino.

—Proceso.—En el de canonización de Juana de Arco, se han llegado á reunir ya todos los documentos, en pró y en contra, necesarios para que la Sagrada Con-

gregación de Ritos emita informe. Las conclusiones son relativamente breves.

—¿Qué tal?—Nada menos que tres muertes repentinas hubo el miércoles en Madrid: una en el paseo de Arce, otra en una casa de socorro y otra en el barrio de la Guindalera.

—D. E. P.—*El Español*, de Sevilla dice: "Ayer dejó de existir víctima de la enfermedad que venia minando su vida, el sábio catedrático de árabe de esta Universidad literaria señor don Daniel Arrese, uno de los hombres más ilustrados y amantes de la enseñanza del profesorado español."

—El ministro de Marina.—La prensa de Cádiz recibida ayer, trae detalladas descripciones del recibimiento que los gaditanos han indispensado al general Beranger, ministro de Marina. Tanto las autoridades de aquel Departamento como las corporaciones, la prensa y el vecindario sin distinción de clases, han acogido al ilustre general con una de esas respetuosas y espontáneas manifestaciones que dejan sinceros recuerdos.

—Jurisconsulto.—Era estos días esperado en Sevilla el ex-presidente del Tribunal Supremo y distinguido jurisconsulto señor Montero Rios. El objeto de su viaje parece está relacionado con la testamentaria del señor Conde de Luque.

—Choque de dos vapores.—Cartas del extremo Oriente traen noticias de un desastre espantoso ocurrido en aguas japonesas, á la altura de Yezo, la isla más septentrional del principal grupo japonés. Los vapores *Tamaye* y *Miyoshi*, dedicados al comercio, y pertenecientes á dos empresas rivales, atravesaban de noche la bahía caminando con suma velocidad, el *Miyoshi* para pasar á su contrario y el *Tamaye* para no perder la ventaja. Viendo este último que le era ya imposible conservar la distancia que separaba á los dos buques, gobernó para evitar el choque y de jarse vencer por el *Miyoshi*, el cual había emprendido una carrera desenfrenada, como si tratase de dar caza al vapor de sus rivales. De pronto en medio de la oscuridad de la noche, se oyó un ruido espantoso. La proa del *Miyoshi* atravesaba una rueda del *Tamaye*, cuyo capitán mandó cerrar las máquinas. Era ya tarde. El *Tamaye* había sido embestido por un costado, hacia la parte de popa, y detrás del choque se produjo rápidamente una explosión. Cuatro minutos bastaron para que el buque se fuese á pique arrastrando toda su tripulación, mas 320 pecadores que volvían de una isla apañada. Los botes del *Miyoshi* recogieron á unos cuantos naufragos. Los restantes perdieron la vida dando gritos inútiles de desesperación, porque nadie pudo acudir en su socorro.

—Visita.—Señor doctor, ¿cómo encuentra usted á mi querida esposa?—Regular; pero no se alarme usted al ver los frecuentes desvanecimientos que le han de privar de sentido.—Respiro; pues veo que al fin voy á disfrutar algunos momentos de tranquilidad.

## PRUEBA

Por testigo á Dios yo pongo de la siguiente asercion:  
no hay jabón como el *jabon*

De los PRINCIPES DEL CONGO.  
Jabonería Victor Vaisier.—Paris. De venta principales perfumerías.

Las mayores autoridades médicas lo prefieren á todo otro similar. (Desconfiad de las imitaciones). El Excmo. señor don José Eugenio Olavide, médico del hospital de San Juan de Dios, en Madrid, etc., etc., certifica: Haber usado la Emulsión Scotten el tratamiento de las dermatosis escrofulosas benignas y en el lupus, con resultados mas ventajosos que con el aceite de hígado de bacalao. También me ha dado buenos resultados en la escrófula ósea, con ó sin caries en los huesos. Madrid 15 Enero 1886. Dr. José Eugenio Olavide.

**Pectoral de Anacahuita.** Es reconocido por cuantos lo han experimentado como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de pulmonía, asma, crup, dolor de pecho, tos, mal de garganta, espantos de sangre y tisis. Es de gusto agradable y de efectos inmediatos. Mezclado con el Aceite puro de bacalao de Lanman y Kemp, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la garganta, el pecho y los pulmones. Al por mayor Sras. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

**HABIENDO ESTADO EN UN SEPULCRO ALGUNOS MESES.**

Nuestros lectores recordarán el interesante capítulo "Vuelvo á la vida," con que

el novelista ingles Dickens empieza "Un cuento de dos Ciudades." Casos ocurren en otras partes, que interesan y sorprenden casi tanto como el del prisionero de la Bastilla. En qué consiste el secreto de la vida y de que modo puede someterse á la influencia de un agente conocido por el hombre, es el problema más interesante que tiene que resolver la inteligencia humana. Dejando á un lado ejemplos pertenecientes á lo que se llama la edad de los milagros, podemos dar por seguro que no se ha probado caso alguno de una persona que estando muerta haya resucitado; pero hay casos en que se ha hecho muy poco menos y esto puede inspirarnos casi tanta admiración. Citamos como ejemplo, los siguientes hechos:

Hace años que la mujer de William Crocker, South Tarrington, Nueva Escocia, empezó á sentirse mala. Ni ella ni sus amigos comprendían los síntomas. Tenía mucho dolor de cabeza, mal gusto de boca, las manos y los pies frios. La piel tomó una apariencia amarillenta ó cobriza y se puso triste, soñolienta é indiferente á cosas que siempre le habían interesado. Andando se observaba algunas veces que vacilaba y tenia que agarrarse de lo que tenia más cerca para no caerse. Con frecuencia tenia náuseas y vomitaba sin causa aparente, sufriendo de extrñimiento y la boca un gas caliente y ofensivo. En el otoño de 1884 perdió la salud por completo. Se quejaba de un dolor vicioso al rededor del corazón y respiraba con dificultad. También tenia un dolor en el costado y mucha debilidad y sensaciones desagradables en la parte inferior de la espalda.

Se puso bajo el cuidado del mejor médico de la localidad, que le hizo un reconocimiento cuidadoso y dijo que el caso podia resultar muy difícil, dándole muy pocas esperanzas. "Todo lo que yo puedo hacer," dijo, "es probar los remedios á mi alcance y esperar el resultado." En el espacio de tres meses sus mayores esfuerzos no produjeron ninguno. No tenia apetito y era admirable que pudiera vivir. Se habia puesto tan nerviosa y escitada que el menor ruido la asustada como á un niño asusta á un cañonazo. Hasta el ruido ordinario de una conversación parecia que la volvía loca. Habia estado gruesa, pero perdidas las carnes, parecia una mera sombra de aquella arrogante mujer, la envidia de muchas en otro tiempo. Viendo que nada se adelantaba con el tratamiento actual, se buscó otro camino que hizo cuanto pudo durante cuatro meses. En todo este tiempo no pudo dormir nunca sin tomar opio. Tal era su estado que lo que deseaba era morir y sus parientes estaban convencidos de que este era el único alivio que habia que esperar. Alguna vez, sin embargo, la enfermedad parecia ceder en un corto intervalo y entonces la pobre enferma podia leer algunos minutos. En una de estas ocasiones tomó una vez un periódico y al pasar la vista por sus columnas encontró un artículo que describía una medicina llamada Jarabe curativo de la Madre Seigel. Aunque lo que en él se decía no le inspirara gran confianza, mandó á San Juan por una botella, sin decir al médico lo que habia hecho. Después de un par de tomas de la preparación, vió con gran sorpresa y alegría que le habian hecho un efecto inmediato. A los pocos dias podia dormir sin tomar opio y por la primera vez en algunos meses sintió un apetito natural. Lo que comía se lo llevaba el estómago y á penas le daba el menor trabajo.

Renunciando en ella la esperanza dijo lo que habia hecho, despidió al médico, mandó á Halifax por seis botellas más y lo siguió usando todo el invierno de 1884-85. Se mejoró con rapidez y al poco tiempo, citando sus palabras: "Me sentí como si hubiera vuelto á la vida habiendo estado en un sepulcro algunos meses." Para cuando llegó la primavera ya podia atender á su trabajo. Ahora tiene sesenta y tres años, esta buena, y es probable que llegue á una edad avanzada. En una carta reciente la Sra. de Crocker relata su historia con un entusiasmo, que no puede ponerse en letra de imprenta, y dice que debe su restablecimiento desde las mismas puertas del sepulcro al misterioso poder de la medicina, que halló descrita en un periódico.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limited, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarse gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del frasco, 14 reales. Frasco, 8 reales.

Consulta de las enfermedades de los ojos del Doctor D. Alberto Ruiz, calle de

la Plata número 12. De 1 á 4 de la tarde. Gratis á los pobres.

**TRATAMIENTO** inglés de ALABON de MARELLA depurativo vegetal franco medicamento que destruye los miasmas fuertes ataques catarrales en 12 horas y cura los procesos reumáticos con toda clase de complicaciones humorales. Venia en farmacias á 10 pias. (2 frascos, cada de pildoras é instrucciones). Por mayor, M. Garcia, Madrid Droguería de Fuentes hermanos. Obr. doba.

## SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN

A consecuencia de la enfermedad reinante, y ser ancianos la inmensa mayoría de los socios de ésta, han venido ocurriendo desde hace algunos meses más defunciones de las que pueden atenderse con los fondos mensualmente recaudados: por lo cual, algunos individuos de la Junta Directiva, han suplido varias cantidades.

Pero como en el presente mes, á la fecha, sean ya diez los difuntos de dicha asociación, la Junta Directiva ha acordado en este día la suspensión de pagos hasta que se reuna toda la sociedad el próximo domingo, á la una de su tarde, en el salón del Círculo de obreros (San Francisco) para acordar lo que proceda en tan crítica situación.

Y para conocimiento de todos los asociados de ambos sexos, lo anunciamos, suplicando á la vez la puntual asistencia á dicha reunión, advirtiendo que se tomarán acuerdos cualquiera que sea el número de los asistentes.

Córdoba 9 de Septiembre de 1891.— Miguel Jaén, Presidente.—Rafael Muñoz, Secretario.

## COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA DEL

Señor Fernandez de Molina.

En dicho establecimiento, situado en la calle del Fitero, número 3, se admiten internos, medio-pensionistas y externos, y se cuida de matricular oportunamente á los alumnos que hayan de pertenecer á referido centro desde 1.º de Octubre próximo en que empiezan las clases, con el esmero que tiene acreditado.

## ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Encarada sin dñese conocido un cerdo en la Estación central de los ferrocarriles de esta población, y constituido en depósito, se anuncia al público para que la persona á quien pertenezca pueda producir la reclamación oportuna.

Córdoba 7 de Septiembre de 1891.— Juan Tejón.

## Boletín religioso.

—SANTO DE ROY.—El Dulcísimo Nombre de María y San Felipe y compañeros mártires.—Mañana, La exaltación de la Santa Cruz.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Juan (Trinidad), devoción al Dulcísimo Nombre de María, por la Excelentísima Señora Duquesa de Hornachuelos, en sufragio de sus difuntos.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy, el Sr. Dr. D. Manuel González Francés.

—En la Iglesia auxiliar de Nuestra Señora de la Fuensanta, hoy á las siete, se celebrará una solemne fiesta, sin sermón costead por una devota. A las diez, otra fiesta solemne con orquesta y sermón que predicará el señor don José Julian, costead por don Satorio Morón. Mañana, á las ocho, fiesta solemne, sin sermón, costead por don Rafael Blanco. Por la tarde á las seis tendrán lugar los cultos de la novena, y predicará el señor don Francisco Molina Real.

—Hoy, media hora despues del toque de oraciones, quinto día de solemne novena en la ermita de Ntra. Señora de la Aurora, á su titular.

—Hoy, como segundo Domingo de mes, se celebrará en la iglesia de Santa Ana Misa, y se tendrá Comunión general para la asociación de Hijas de la Inmaculada Concepción á las ocho, y por la tarde, á las cinco y media, habrá los ejercicios de costumbre.

—Los Cofrades de la Santísima Trinidad tendrán hoy en la Iglesia de los Padres Misioneros del Inmaculado Corazon de María, la Comunión general á las seis y media de la mañana y la función solemne que prescribe el reglamento, á las cinco y media de la tarde.

—El día 14 del actual á las nueve de la mañana tendrá lugar en la Iglesia del

convento de Santa Cruz, una solemne fiesta, en la que predicará un R. P. del Inmaculado Corazon de María.

—Segundo día de solemne novena en la Real Iglesia de San Pablo, en honor del Beato Francisco de Posadas, al toque de oraciones. El día veinte á las diez, tendrá lugar la función, en la que predicará un R. P. del Corazon de María.

—Hoy á las diez tendrá lugar una solemne fiesta dedicada al Dulce Nombre de María, en la Iglesia de la Trinidad, Parroquia de San Juan, en la que predicará don Bernardo Serrano y Romero. Por la tarde á las seis será el quinario, y mañana, último día, habrá procesión, bandición y reserva.

—Hoy, á las diez de la mañana, tendrá lugar en la ermita de Nuestra Señora de la Aurora, la solemne fiesta que dedica la Hermandad á su titular, en la que predicará el doctor don Manuel de Torres y Torres. Oficiará una capilla de música vocal é instrumental.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

## Segundo aniversario,

LA SEÑORA

Doña María de los Dolores Tavira Y GASTON

Viuda de Ruiz de Leon,

Falleció el día 18 de Septiembre de 1889.

Todas las Misas que se celebren el 18 del corriente, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

Sus hijas, hermana política y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

## XX aniversario

EL SEÑOR

DON RAFAEL LOSADA Y OBRERO

falleció el 8 de Septiembre de 1871

Todas las Misas que se celebren mañana en la Iglesia Parroquial de San Miguel, desde las siete en adelante, por los señores Sacerdotes designados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor y de sus difuntos padres.

Sus hermanos ruegan á los fieles lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

## CUARTO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D.ª Luisa Amigo Alvarez

VIUDA DE D. RAFAEL GIMENEZ HIDALGO

Falleció el 14 de Septiembre de 1887

D. E. P.

Todas las misas que se celebren en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, el día 14 del corriente, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Por autorización especial del excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis, estará expuesta Su Divina Majestad, el expresado día 14, en el referido templo parroquial, celebrándose á las siete y media de la mañana, una solemne misa y cantándose á las seis de la tarde el Santo Rosario, letanía, motetes y reserva.

Nuestro Excmo. é Itmo. Prelado concede cuarenta dias de indulgencias por cada oración de las aprobadas por la Iglesia que sean ofrecidas por el eterno descanso del alma de la expresada señora.

Sus hijos ruegan á sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

## SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D.ª RAFAELA CARMONA Y LAGUNA

DE AROCA

falleció el 12 de Septiembre de 1889

D. E. P.

Los señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la misa por el alma de espresada señora en la Iglesia de los Dolores, Hospital de San Jacinto, el día catorce del actual de siete á nueve de la mañana, recibirán el estipendio de diez reales.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

